



El rector pide que el VIII Centenario de la USAL cambie la universidad

● Daniel Hernández aboga ante el presidente en funciones Mariano Rajoy por una mejora «de todo el sistema»

SALAMANCA. El rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Daniel Hernández Ruipérez, consideró ayer que la celebración del VIII Centenario de la institución académica en 2018 es «un buen motivo» para que España «cambie todo el sistema universitario».

Hernández Ruipérez recibía en Salamanca a los miembros de la Comisión Nacional Conmemorativa del VIII Centenario de la USAL reunida en la capital charra en presencia del presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, que estimó, al hilo de las palabras del rector, que la celebración supone «el momento preciso» para presentar «iniciativas transformadoras» que trasciendan «sus propios muros» y que ayuden en «la mejora del ámbito universitario nacional».

El académico salmantino y dirigente de la institución académica destacó asimismo «el honor y el motivo de alegría» de que el Ejecutivo de España apoye con su presencia la celebración de 2018 en una jornada repleta de parabienes.

Ruipérez hizo especial énfasis en que la conmemoración no es sólo una efeméride de la USAL, sino que con ella «todo el sistema universitario español cumple ocho siglos», algo que, en su opinión, pocos países en el mundo «pueden presumir de llevar creando y transmitiendo conocimiento y cultura».

En la misma línea se expresaba el presidente del Gobierno en funciones, para quien la USAL es, además de la más antigua de España, el «alma mater» de todas las de Iberoamérica. Rajoy destacó el carácter pionero que la ha caracterizado, señalándola como la primera del país en contar con una cátedra de economía o con cursos de español para extranjeros, además

de que fue pionera a nivel mundial al contar con una mujer hace siglos en su claustro de profesores.

También el rector recordó el trabajo ya realizado, pero observó

que es ahora –cuando «llega la fase final de la celebración»– el momento de «dar el impulso definitivo para conseguir una efeméride importante que transforme a todo el sistema universitario español»,

para lo que pidió la «implicación directa» del presidente del presidente del Gobierno, de la vicepresidenta Soraya Sáez de Santamaría y del ministro de Educación, Cultura y Deportes, Íñigo Méndez de Vigo.

El rector de la Universidad de Salamanca cuenta con ella. «Cuna del derecho de gentes» en palabras del presidente del Gobierno en funciones y Premio Príncipe de Asturias en Cooperación Internacional junto con la Universidad de Coimbra (Portugal) en 1986, la USAL contará con «un proyecto ambicioso», que esté «destinado a consolidar las fortalezas de la universidad española», según confirmó el propio presidente Rajoy.

En esta ocasión, la falta de un gobierno no ha demorado el compromiso del titular en funciones del Ejecutivo de España que destacó que la celebración cuenta con «un proyecto ambicioso», que está «destinado a consolidar las fortalezas de la universidad española». Dentro de ese «compromiso» del Estado, Rajoy recordó la aprobación de noviembre de 2015 a octubre de 2018 de «los máximos beneficios fiscales» o la cesión de la antigua sede del Banco de España en Salamanca para que se convierta en el nuevo Centro Internacional de Referencia para el aprendizaje del español.

Del programa, ya completo, de celebración del VIII Centenario presentado ayer por el Ministerio de Cultura, el presidente del Gobierno en funciones destacó las cinco líneas principales en las que se sustenta: universidad del español, liderazgo internacional, excelencia, patrimonio e infraestructuras y promoción nacional e internacional. Con estas iniciativas, la celebración ayudará a «avanzar» para que «las universidades contribuyan más y mejor al progreso de nuestro país», de ahí también «la importancia de trabajar todos juntos», pues «la educación superior ocupa un lugar primordial» en los intereses del Ejecutivo, consideró Rajoy.

El pleno de la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca al que estuvo invitado Rajoy estuvo presidido por la vicepresidenta del Gobierno en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría y en él participaron, entre otros, el ministro de Educación, Cultura y Deportes, Íñigo Méndez de Vigo y el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera.

AGENCIAS/HERALDO



Mariano Rajoy, acompañado por otras autoridades, tras presidir el pleno, ayer en Salamanca. J.M.GARCÍA/EFE